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５月５日の「こ

どもの日」に合わせ、

第２保育園では年長組がこ

いのぼりを作成しました。「みん

な上手に作れたよ」。（関連記事はＰ19）
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東小学校

25人

い
し
い
　
か
こ

保母さん
し
ま
む
ら
　
り
ょ
う

くるまやさん
か
と
う
　
り
ょ
う
た

パイロット
ご
と
う
　
ゆ
う
せ
い

プロ野球選手
も
ろ
た
　
ま
な
ぶ

忍　　者
つ
の
だ
　
ゆ
い

歌　　手

あ
ら
き
　
は
る
ふ
み

くるまやさん
い
し
い
あ
り
か

歌手(モーニング娘。)
よ
し
の
　
り
な

パンやさん
は
や
し
　
あ
ゆ
こ

かんごふさん
す
ず
き
　
み
さ
と

ケーキやさん
う
ぶ
か
た
　
り
ょ
う
た

おもちゃやさん

か
わ
だ
　
な
な
み

パンやさん
は
や
し
Ｊ
あ
ゆ
み

ピアニスト
す
ず
き
　
け
ん
た
ろ
う

お父さんと同じ仕事
か
ね
こ
　
た
く
ま

お父さんと同じ仕事
つ
つ
み
　
め
い
か

テニスの選手
お
お
の
　
し
ゅ
う
や

野球の選手

い
し
い
　
か
な
え

ピアニスト
つ
の
だ
　
な
お
き

サッカー選手
と
お
み
ね
　
か
な

お父さんの店を手伝う
は
や
し
　
も
も
か

かんごふさん
ふ
る
さ
わ
　
た
く
や

サッカー選手
の
が
み
　
ゆ
う
す
け

トラックの運転手

ね
ぎ
し
　
な
お
と

おまわりさん
あ
お
き
　
ま
ゆ
み

マンガ家
い
し
い
　
あ
ゆ
り

はなやさん
た
け
の
う
ち
　
ふ
み
や

忍　　者
こ
ば
や
し
　
ち
ひ
ろ

サスケ

た
か
し
お
　
ゆ
か
り

クッキーやさん
や
ま
ご
　
つ
ば
さ

工業の人
ほ
り
　
き
ょ
う
す
け

おまわりさん

ま
し
も
　
れ
な

おもちゃやさん

な
ま
え(

敬
称
略)

将来の夢
た
か
は
し
　
り
ょ
う
た

ジャイアンツの選手
は
や
し
　
ま
さ
と

サッカー選手
ひ
ら
の
　
な
お
き

サッカー選手

つ
の
だ
　
よ
し
き

サッカー選手

南小学校

50人
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入学おめでとう

お
ぜ
き
　
ま
こ
と

アバレンジャーのブルー
く
わ
ば
ら
　
ゆ
う
ま

コックさん

テニスの選手

ポケモンマスター

かんごふさん

動物の飼育係

動物の飼育係

な
か
む
ら
　
じ
ゅ
ん
こ

はなやさん
よ
し
の
　
ひ
ろ
と

忍　　者

歌　　手

バスケットの選手

かんごふさん

サッカー選手

サスケの番組に出たい

き
む
ら
　
こ
う
す
け

電車の運転手
ま
つ
い
　
り
か

はなやさん

ほんやさん

ゴミを集める人

サッカー選手

サッカー選手

ケーキやさん

ま
し
も
　
み
き

ケーキやさん
し
ま
だ
　
し
ょ
う
た

おかしやさん

バスケットの選手

生物学者

忍　　者

お父さんの跡つぎ

つり名人

ひ
ょ
う
ど
う
　
か
ず
や

ラーメンやさん
お
お
ぶ
ち
　
な
つ
き

はなやさん

病院の先生

お花屋さん

はなやさん

野球の選手

ケーキやさん

保母さん

は
や
し
　
な
お
き

自衛官
あ
べ
　
ま
な
み

はなやさん

空手の選手

保母さん

畑の仕事がしたい

サッカー選手

大工さん

ドッヂボールの選手

せ
き
が
み
　
き
ょ
う
じ

忍　　者
た
む
ら
　
ゆ
う

わ
た
ぬ
き
　
た
く
み

あ
お
き
　
り
ょ
う

ふ
る
い
ち
　
も
も
こ

お
お
き
　
な
お
と

ひ
ょ
う
ど
う
　
み
ず
ほ

わ
た
ぬ
き
　
ま
さ
や

む
か
い
だ
　
ゆ
き

ほ
さ
か
　
た
つ
き

い
し
い
　
わ
た
る

あ
お
き
　
か
つ
や

あ
さ
み
　
た
け
し

ひ
ょ
う
ど
う
　
き
み
か

あ
ら
き
　
る
み

す
が
の
　
か
な

つ
つ
み
　
せ
り
な

わ
た
ぬ
き
　
あ
か
り

わ
た
ぬ
き
　
た
く
や

た
け
の
う
ち
　
は
る
や

こ
い
け
　
え
り
か

た
け
う
ち
　
な
お
き

い
い
づ
か
　
ち
は
る

よ
し
ざ
わ
　
み
さ
き

お
お
た
け
　
り
ゅ
う
や

な
か
じ
ま
　
ゆ
う
き

た
な
か
じ
ま
　
ゆ
う

し
め
ぎ
　
つ
よ
し

ね
ぎ
し
　
ゆ
う
た

す
と
う
　
た
く
や

よ
し
だ
　
け
ん
と

お
い
け
　
た
だ
し

よ
し
ざ
わ
　
か
な
り

ほ
し
の
　
ゆ
う
す
け

あ
べ
　
た
つ
き

ほ
さ
か
　
み
う

お
お
た
け
　
く
に
み
つ

お

の

　

り

ま

は
や
し
　
な
お
き

す
が
え
　
ひ
さ
み

野球の選手

ピアノの先生

テニスの選手

美容師

サッカー選手

ゴルフの選手

ケーキやさん

大河原小学校

14人
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放
課
後
や
土
曜
日
・
夏
休
み
な

ど
に
、
安
心
し
て
小
学
生
を
預
け

ら
れ
る
と
こ
ろ
、
そ
れ
が
学
童
ク

ラ
ブ
で
す
。

昨
年
４
月
、
村
で
は
「
昭
和
東

学
童
ク
ラ
ブ
」
を
、
公
設
民
営
の

学
童
保
育
所
と
し
て
、
オ
ー
プ
ン

し
ま
し
た
。

学
童
ク
ラ
ブ
は
、
村
内
の
小
学

生
を
対
象
に
、
平
日
の
放
課
後
や

土
曜
日
、
夏
休
み
な
ど
に
子
ど
も

た
ち
を
預
か
り
、
楽
し
く
友
達
と

時
間
を
過
ご
し
て
も
ら
う
、
そ
ん

な
施
設
。
子
ど
も
た
ち
は
学
年
を

問
わ
ず
、
み
ん
な
同
じ
教
室
で
仲

良
く
過
ご
し
ま
す
。

こ
の
１
年
間
、
昭
和
東
学
童
ク

ラ
ブ
は
、
東
小
学
校
・
南
小
学

校
・
大
河
原
小
学
校
を
問
わ
ず
、

村
内
全
域
か
ら
利
用
者
を
受
け
入

れ
て
き
ま
し
た
。そ
ん
な
中
で
は
、

南
小
学
校
で
授
業
を
終
え
て
か

ら
、
東
小
学
校
に
通
い
、
学
童
ク

ラ
ブ
を
利
用
す
る
子
ど
も
た
ち
も

い
ま
し
た
。

そ
う
し
た
中
、
利
用
者
の
父
母

か
ら
は
、
次
の
よ
う
な
声
も
上
が

っ
て
い
ま
し
た
。「
南
小
学
校
区

に
も
学
童
ク
ラ
ブ
の
設
置
を
ー
」。

そ
ん
な
要
望
に
応
え
、
完
成
し

た
の
が
「
昭
和
南
学
童
ク
ラ
ブ
」

で
す
。場
所
は
南
小
学
校
の
一
角
。

校
舎
の
一
部
を
改
築
し
、
今
年
４

月
７
日
か
ら
利
用
開
始
と
な
り
ま

し
た
。

「
昭
和
東
学
童
ク
ラ
ブ
」
も

「
昭
和
南
学
童
ク
ラ
ブ
」
も
、
利

用
す
る
時
間
や
料
金
は
同
じ
で

「共働きで、放課後は家に誰もいない。
子どもたちだけで家に置いておくのはちょ
っと心配」、「農繁期は家には誰もいなくな
っちゃう。誰か子どもたちの面倒をみてく
れないかしら」。そんな要望に応えてくれる
のが学童クラブ。このページでは、村内２
つの学童クラブを紹介します。

昭和東
昭和南学童クラブ

１日からでも預かります
昭
和
南
学
童
ク
ラ
ブ
が

４
月
か
ら
オ
ー
プ
ン

利
用
は
１
日
か
ら
で
も

Ｏ
Ｋ
で
す

学
童
ク
ラ
ブ
は
、
折
り

紙
・
人
形
で
遊
ぶ
の
が
大
好

き
。
女
の
子
の
お
友
達
も
み

ん
な
仲
良
し
で
す
。
去
年
み

ん
な
で
や
っ
た
「
た
こ
焼
き

パ
ー
テ
ィ
ー
」
は
と
て
も
楽

し
か
っ
た
で
す
。

新木冬華ちゃん
(東小２年・中宿)

「
た
こ
焼
き
パ
ー
テ
ィ
ー

が
楽
し
か
っ
た
で
す
。」

去
年
の
夏
休
み
の
後
か
ら

通
っ
て
ま
す
。
み
ん
な
で
遊

ぶ
か
く
れ
ん
ぼ
が
大
好
き
。

男
の
子
は
、
サ
ッ
カ
ー
や
遊

具
、
ゲ
ー
ム
を
し
て
よ
く
遊

ん
で
い
ま
す
。お
や
つ
は
、パ

イ
ナ
ッ
プ
ル
が
好
き
で
す
。

吉野　秀くん
(東小２年・生越)

「
み
ん
な
で
す
る

か
く
れ
ん
ぼ
が
大
好
き
」

昭和南学童クラブ 昭和東学童クラブ
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す
。対

象
は
、
小
学
１
年
生
〜
６
年

生
。
毎
日
授
業
が
終
わ
っ
た
放
課

後
か
ら
午
後
６
時
半
ま
で
利
用
で

き
ま
す
。
ま
た
、
土
曜
日
や
夏
休

み
な
ど
の
休
日
（
日
曜
・
祝
日
・

振
替
休
日
・
盆
休
み
・
年
末
年
始

は
除
く
）
は
、
午
前
８
時
00
分
〜

午
後
６
時
半
ま
で
と
な
っ
て
い
ま

す
。利

用
は
、１
日
か
ら
で
も
Ｏ
Ｋ
。

「
今
日
は
用
事
が
あ
っ
て
留
守
な

ん
だ
け
ど
、
ち
ょ
っ
と
あ
ず
か
っ

て
も
ら
え
る
？
」、「
急
な
仕
事
で
、

家
を
留
守
に
し
て
し
ま
う
ん
だ
け

ど
…
」
と
い
っ
た
場
合
は
、
お
気

軽
に
ご
利
用
く
だ
さ
い
。

料
金
は
、
通
年
保
育
の
場
合
、

１
か
月
で
１
０
、
０
０
０
円
（
保

育
料
８
、
０
０
０
円
、
お
や
つ
代

２
、
０
０
０
円
）
で
す
。
ま
た
短

期
的
に
預
け
ら
れ
る
場
合
の
保
育

料
は
１
日
４
０
０
円
と
な
っ
て
い

ま
す
。
納
付
は
１
か
月
ご
と
に
、

口
座
振
替
と
な
っ
て
い
ま
す
。

申
請
は
、
役
場
保
健
福
祉
課
と

各
学
童
ク
ラ
ブ
で
行
い
ま
す
。
申

請
書
に
必
要
事
項
を
記
入
し
、
手

続
き
を
し
て
く
だ
さ
い
。

子
ど
も
た
ち
は
放
課
後
、
学
童

ク
ラ
ブ
の
教
室
に
入
る
と
、
ま
ず

宿
題
を
行
い
ま
す
。
そ
れ
が
終
わ

る
と
、
自
由
時
間
で
す
。
校
庭
の

遊
具
で
遊
ぶ
子
、
教
室
内
で
遊
ぶ

子
、
子
ど
も
た
ち
の
思
い
の
ま
ま

の
時
間
で
す
。

学
童
ク
ラ
ブ
で
は
、
季
節
に
合

わ
せ
年
間
行
事
も
行
っ
て
い
ま

す
。
昨
年
度
、
昭
和
東
学
童
ク
ラ

ブ
で
は
、
イ
チ
ゴ
狩
り
や
日
帰
り

旅
行
、
ジ
ャ
ガ
イ
モ
掘
り
、
リ
ン

ゴ
狩
り
、
ク
リ
ス
マ
ス
会
な
ど
の

行
事
を
行
っ
て
き
ま
し
た
。

今
年
度
も
年
間
行
事
の
予
定
は

バ
ッ
チ
リ
。
さ
あ
、
ど
ん
な
催
し

が
あ
る
の
か
な
？

昨
年
度
、
昭
和
東
学
童
ク
ラ
ブ

を
年
間
で
利
用
し
た
の
は
累
計
で

172
人
。
毎
月
、
利
用
者
の
増
減
は

多
少
あ
り
ま
す
が
、
平
均
す
る
と

１
か
月
で
14
人
が
利
用
し
て
い
ま

す
。
現
在
は
、
通
年
の
利
用
者
が

11
人
で
す
。

一
方
で
昭
和
南
学
童
ク
ラ
ブ

は
、
４
月
で
９
人
が
利
用
し
ま
し

た
。
通
年
で
は
５
人
で
す
。

学
童
ク
ラ
ブ
で
は
、
子
ど
も
た

ち
を
い
つ
で
も
歓
迎
し
ま
す
。
お

父
さ
ん
、
お
母
さ
ん
、
お
気
軽
に

学
童
ク
ラ
ブ
を
利
用
し
て
み
て
は

い
か
が
。

季
節
に
合
わ
せ
た
行
事

を
用
意
し
て
い
ま
す

皆
さ
ん
、
お
気
軽
に
ご

利
用
く
だ
さ
い

詳
し
く
は
役
場
保
健
福
祉
課

1
２
４
―
５
１
１
１
ま
で
。

指 導 員 の 紹 介

事故・けがには、
十分気をつけて、ア
ットホームな雰囲気
にしていきたいと思
います。

昭和南学童クラブ
岡 田 順 子さん

みんなが仲良く楽
しく過ごせるよう
な、学童クラブにし
ていきたいと思いま
す。

昭和東学童クラブ
玉 田 美 紀さん

去
年
か
ら
通
っ
て
い
ま

す
。
学
童
ク
ラ
ブ
は
と
て
も

お
も
し
ろ
い
で
す
。
一
番
は

ボ
ー
ル
遊
び
か
な
。
友
達
と

も
た
ま
あ
に
ケ
ン
カ
す
る
時

も
あ
る
け
ど
、
い
つ
も
仲
が

良
い
で
す
。

長谷川睦美ちゃん
(南小２年・永井下)

「
学
童
ク
ラ
ブ
で
は

ボ
ー
ル
遊
び
が
一
番
好
き
」

み
ん
な
が
い
る
学
童
ク
ラ

ブ
は
、と
て
も
楽
し
い
で
す
。

本
が
い
っ
ぱ
い
あ
る
の
で
、

い
つ
も
は
本
を
読
ん
で
遊
ん

で
い
ま
す
。
お
や
つ
は
イ
チ

ゴ
の
ケ
ー
キ
が
お
い
し
か
っ

た
よ
。

浅見岳志くん
(南小１年・鎌沢)

「
お
や
つ
は
イ
チ
ゴ
の
ケ

ー
キ
が
お
い
し
か
っ
た
」

みんなが大好きなおやつの時間
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●今後、村の事業計画ではどのような方向を考えている

のか。また、大きな事業がなく、現在の財政で今後も運

営できるのであれば、今のままでよいのではないか。

●合併対象は、赤城村と答えたが現在、赤城村と昭和村

をつなぐ道路は二つしかない。利根沼田で一つになるの

も考えられるが、沼田が主体になり発展の見込がないよ

うに思える。病院などは近いほうが良いが。

●合併までには時間がかかると思うが、合併しなくても

この村だけでやっていけるように議会、村民が一丸とな

り、できるだけ節約して税金を無駄なく使えるように考

えてください。

●旧久呂保村と旧糸之瀬村が合併したのが、まだ昨日の

ことのようなのに、またかという感じがする。

●市町村合併は時の流れであり、将来的には合併してい

くものと思われますが、アンケートのみでなく、実際に

合併問題がヤマ場を迎える場面においては、合併の是非

を問う住民投票等を実施し、住民の意見を充分に尊重し

てほしい。

●国のあり方について、どうこう言っても仕方がない。

昭和村が一番よい方向に行く事を望む。いつも泣かされ

るのは村民である。高齢化社会を生き抜くために、老い

た者が安心して生きられる行政を望む。

市町村合併アンケート結果

みなさんからの意見です

合併って本当に
必要なの？

ぼくたちが大人に
なっても昭和村は
あるの？

合併するとしたら
どことするの？

合併したら、昭和村
の名前は変わっちゃ
うの？
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●市町村合併の最大のねらいは、財政難への対応ではな

いでしょうか。議員数を減らすことは、それほど影響な

いと思いますが、職員数を減らすことは行政サービスの

低下につながるような気がします。現在、人々の活動範

囲が拡大しており、行政の広域化も進んでいるので、流

れとしては合併の方向になるのではないでしょうか。

●合併すれば、議員数の多い所に特例債が多く流れ、少

ない昭和村は、あとで悔やむ事になりかねない。国の一

極集中と同様に、地方も沼田市がうるおうのみと考える。

合併しなければ長期的に見て地方交付税の交付金が少な

くなり、村の活性化がなくなると言われるが、交付金減

額を考える前に、国の財政立直しを地方から上申し国庫

金の無駄使いを直す。国家・地方職員削減、公団組織廃

止、高級官僚の退職一時金削減、国の財政見直し論議を

高め、また、もっと理解しやすい説明を住民にしてほし

い。国の考えを正すのが第一義である。

●広報しょうわの合併特集号に、合併による中心部有利

の内容が記載されていたが、これが最も大きな不安材料

であると思う。これをいかに全体（利根沼田）の利益に

できるかが、今後の課題である。可能であれば、従来の

沼田市在住の市民も、昭和村に住みたいと思えるような

施策が展開でき、メリット大であろう。また、昭和村は

「農業村」ということだけではない事に再認識する必要

がある。目先だけではなく、長期的観点から合併に賛成。

●合併によって増税になり、行政サービスが今より悪く

なると思います。特に沼田とは。

●メリットよりデメリットの部分が多いと思えます。合

併を考える前にどうしたら合併をしなくても昭和村とし

て進んでいけるかを考えるべきだと思います。

●利根沼田の大合併は、絶対反対です。これほどの大き

な地域が１つになっても良い事は一つもないはずで、弊

害ばかりが予想されます。合併しなければ、この昭和村

が死ぬ、潰されるというのであれば、吾妻郡のように２

つ、あるいは３つに利根沼田を分けて合併してはいかが

なものか。農協が１つになって良い事がありましたか、

箱物が増えただけで何も良くならない、かえって農協離

れが進みました。農協の二の舞になるのは目に見えてい

ます。こんな大合併を村長はじめ村議の方々は進めよう

としているのは、私は理解できない。かりに、昭和村だ

け合併に参加しない結果になっても、それで、国・県か

らの補助金が削減されたとしても当然の結果と厳粛に受

けとめます。

●合併してもメリットはなく、それよりも単独で苦難を

乗り越えてほしい。

●住民との話し合いをもっと多くし、どのようなメリッ

トがあるのか、詳しく文章での報告がほしい。

●合併したとしても、合併後の市町村が活性化する方法

が明らかになったり、決定していなければ大きな地域に

なった分、周辺地域が今以上取り残されそうな感じがす

る。

●貧乏同士が合併しても豊かにならない。

●社会構造の変化、進行に伴い広域合併はさけて通れな

いものと考えられる。住民サービスや住民負担が一時的

に増減すると思われるが、将来、安定した生活を営むた

めにも住民の熱意と努力により広域合併に取り組んでい

くべきである。

●首長、議員数が減少するので、代表制の後退や政治的

対立、きめ細かい行政サービスができにくくなるのでは

ないかと心配してしまう。地方分権は賛成できる部分が

あるので、住民と話し合いながら合併の論議をしてほし

い。

●安易に合併することは反対である。もっと財政を確保

するために案を出し合い議論する必要があるのではない

か。合併を第一条件として考えるのではなく、昭和村の

立地条件等を十分考慮し、いかにしたら合併しなくても

すむのかということを考えてほしい。現時点では合併論

ばかりが先行し、財源確保に向けての議論がされていな

いように思える。村長、議員、村職員、村民全体で、自

分たちが何をしなければいけないのか、知恵を出し合い

検討する必要がある。

●県外から昭和村に来た人が身近にいるが、昭和村も大

変魅力があると言っている。「利根沼田全体を見てみる

と、尾瀬があり、谷川、赤城、武尊がそびえ、その間を

川が流れる全国的に見てもすばらしい。そして、あちこ

ちにある温泉。その入口に昭和村がある、これを生かさ

ない手はない」と言っていました。村民、村がそれに気

づき、前向きな姿勢で合併を考えるのなら、合併は賛成

だし、意見も言いたい。残念ながら期限があったり、市

町村間で合併後の地域活性化、財政再建など、意思統一

がなされないまま、あいまいな合併ならしない方がいい。

それなら昭和村だけでも十分魅力ある村ができると思

う。そして、利根沼田のリーダーにもなれると思います。
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●国、県は自治体に対してさまざまな甘い言葉をかけ、

市町村合併を勧めているが、利根沼田が合併すると中心

部に予算が集中し、昭和村は取り残され、行政サービス

はもとより、その他のサービスが低下するのは間違いな

い。たとえ合併しなくても、国は昭和村をつぶすような

ことはしないだろう。住民一人ひとりが創意、工夫して

頑張れば、明るい未来はあると思います。絶対に合併は

反対です。

●合併によって国から補助金が得られると思われる一

方、合併しない事から国からの公共団体への補助金が少

なくなると思われるので、その分、事務の効率化、職員

の配置等を考慮して、必要な対策をすべきである。職員

数を今の３分の２にすべきである。

●役所が遠くなり不便になるが、良い点はほかの役所の

仕事の姿勢も職員がみることができ姿勢を正されると思

う。

●合併した場合、自分たちの利用しない所や不必要と思

われる事に税金を使われ、住民の負担が多くなるのは心

配である。現在、村の行政は、住民の意見を反映してく

れていると思うので、合併は反対です。

●地方分権の時代と言われる。地方に力がなければなら

ない。行政にたずさわる人々の意識改革がまず第一。常

に研修を行い、登用試験で能力のある人をどんどん引き

上げ、やる気を起こさせ、そういう人の力が魅力ある村

（町）を作る。地方から国に反映させていけるような、

そしてあの村に住んでみたいという人々が出て来たら良

いと思う。

●合併して地域が広がれば、文化や伝統はどんどんなく

なってしまうかもしれない。今まで団結していろいろな

ことに取り組んできた住民もバラバラになってしまう。

村だからやってこれたこともあると思う。私は、昭和村

が大好き、これからも昭和村に住み続けていたい。

●合併するにしても、しないにしても、将来どのような

村にするのか、きちんとしたビジョンが必要であると思

う（農業村としていくとか、観光とか、工業とか方向性

を決めた方が良いと思う）。合併するにしても、そのビ

ジョンにのっとり合併の方針が決まるのでは。財政面が

一番の問題と思われる。それをクリアーし、きちんとし

た方向性があれば合併する必要がないと思う。しかし、

中途半端な考えでいれば、何か対応して（合併？）いか

なければ村の存続が難しいと思う。アンケートも重要で、

基本数値を見て早急に話し合い等意見集約が大切だ。特

に、若年層の考えを充分に取り入れてもらいたいと思う。

●財政面を見れば、合併することにより単純に人件費を

落とせるからそれは仕方ないし、やらざるを得ないこと

と思うが、合併しなくてもそれをやればいい。例えば、

議員経費を日本一低く抑えるとか。アメリカ・ニューヨ

ークから電車で２０～３０分位の所にある自治体では、

地元議員がすべてボランティア、議会はすべて夜に行な

うなどしているという。今の高い給料体系を独自のもの

に作り直し、真剣に地元自治を自分たちで考え執行する

ことの方が、よっぽどかっこ良い話だ。長野県がやって

いる。もう一つ、ニュージーランドは、国家的に官僚不

腐で国家財政が危機的状況に陥った時があった。当時の

運輸省の官（役人）を６,０００人からたったの６０人

に減らし、離せるものはほとんど民間に任せて、その危

機を乗り越えたという。一時的にリストラで痛みは伴っ

ただろうが、現在ニュージーランドという国は、世界的

にみても財政的にトップクラスの安全度を保っていると

いう。ほかの国の例を見習うことも大切だと思う。個と

して独立した行政単位が手を取り合って頑張るという姿

勢を持てば、自治体の結束力はものすごく強化されてい

くと思う。それらが、横のつながりを持つ努力をしてゆ

けば、良い関係が構築出来ると思う。もちろん、そのた

めに、村民も自分たちができることは、行政に期待しな

いで自分たちでやるという独立心と行動力と必要最低限

の資金の確保は必要だと思う。民力と官力と企業力で目

立つ村にしてほしい（中津江村、上野村のように）。
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●各市町村は、それぞれ異なった地域性をもっており、

独自の政策、方向性を打ち出し、改善していく必要があ

る。各市町村で、早急に効率化を図り、利根沼田全体で

考えるべき問題のみ合同で協議し、実施していけばいい

と思う。よって基本的に合併に反対。

●日本全体での財政の効率化、税収の減少、人口の減少

等を考えたときに、今の区域割は、不効率すぎると考え

ます。行政は少数精鋭で、公僕としての自覚と本当の住

民サービスを考えるべきだと思います。もっと広域で考

えれば、職員、議員は現在の半分以下で十分やれます。

●沼田市等大きな地域と合併すると良い。昭和村は自由

業（特に農家）が多い。自然が多くあり、のんびりとし

た所は大好きである。しかし、村の方針としても優遇さ

れすぎていると思う。税金にしろ、保育園等の料金にし

ろ、所得を基本として金額が決まるため、大きい農家で

も少額しか払わない。沼田市等会社員の多い地域と合併

することにより、会社員に対する住民の平等性がとれる

と思われる。もし、合併しないのなら、税金等に対する

考え方を大いに見直してほしい。

●助成金お目当ての施設や建物、欲張って必要以上のも

のなど作らず、当面必要とされることを良く考えた上で、

今あるものを大切にリフォーム、修復などし、過保護に

なるようなことはやめてほしいです。広域圏にあるもの

等利用できるものは、それを充実させていくようにして

はいかがでしょう。地域に応じた生活様式や環境は大切

にしてほしい。国、県、村の財政が苦しい現在、もっと

見直しをしなければならないことがたくさんあるのでは

ないでしょうか。議員、職員の数を減らすこと（減給す

ること）はいけませんね。すみずみまで目が届かなくな

ります。減給分を区長さんや諸団体の役員さんに与え、

行政に仲間入りしてもらい、みんなでボランティア精神

で住み良い村づくりをしていけば良いのではないでしょ

うか。合併は人件費を減らすことではダメ。合併はしな

いで、各市町村がムダ使いをやめれば良いと思います。

●利根沼田９市町村が１つになってしまうと、あまりにも

面積が広くなってしまうので反対します。農業と観光がタ

イアップし、イメージアップという点では、白沢、川場、

沼田等との合併も考えられるが、債務の問題を解決してか

らにしてほしいです。昭和村は、下水道整備もほとんどす

んでおり、そういう利点も主張してほしいです。

●合併後も役所のきめ細やかなサービスを強く要求しま

す。なぜなら、市の職員の対応と村の職員の対応の違い

を経験しているからです。村の職員の対応のほうがとて

も親切ていねいで人情があります。合併後、これが失わ

れるのはつらいです。今後、役所の窓口の対応の悪い人

など、どんどん交代する必要があると思います。今の時

代、人材はいくらでもいるのだから、合併後は、利根沼

田の職員の中からより優れた人を窓口にお願いしたいと

思います。

●合併で良くなることははっきり言ってないと思う。今

までの広域合併をすませたほかの地域の様子を聞いて

も、サービスは低い方に合わせ、負担は高い方に、とい

うのが常識になっています。職員の削減でよいと思うこ

とは、金銭的なことのみ、それをどこに使うか、福祉や

サービスには使われないでしょう（職員が少なくなれば、

住民サービスは低下します）。昭和村は今のままで十分

です。下水道、赤城西麓事業、学校建設、福祉、デイサ

ービス、学童保育、いいところまで来ていると思います。

これらを一層独自で発展させられこそすれ、後退させた

くありません。政治の中心が沼田市になり、やはり他町

村は疎遠になる感じはいなめません。自分が生まれ育ち

住んでいる村を真剣に考えてくれる人（議員や職員）が

少なくなるのは寂しいことですし、将来のことを考える

と不安になります。小さい地域だからこそ隅々まで目配

り、気配りもできるでしょう。目先の有利と思えること

にとらわれないで、５０年、１００年先を見すえて決断

を下してほしいと思います。

●最小の合併は、必要だと思う。
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●年々体が悪くなり合併など難しいことはわかりませ

ん。みんなが楽しく暮らしていけるようにお願いします。

●将来の少子化社会を考えるとき、市町村合併は行政の

基盤強化になるのではないだろうか。そのことにより、

村長、議員さんが少なくなるのは仕方ないのでは。人の

税金で給料をもらっている公務員のあり方を考えるべき

だと思うし、お役所様みたいな態度をとる人もいるので、

職員の削減なども考えていいのでは。

●まず、基本的な考え方として、市町村は民主主義の基

礎単位であることから、行政の効率化の重視から単に数

合せではならない。例えば、利根沼田の合併を前提とし

ても、人口が１０万人以下では行政の効率化はなかなか

効果が上がらないと考えられる。明治、昭和の大合併を

経て今日の村としてのまとまりとか、住民意識が醸成さ

れてきており、画一的、一律的さらには、強制的に進め

ることは、絶対避けるべきである。合併すると交付金が

使える事を前面に出すのは、控えたい。合併しない場合

は、住民に対してどのような影響があるかを十分理解し

てもらえる事も重要なポイントと考えられる。

●財政難、就職難、高齢化社会など、これからの時代は、

合併しないと取り残されてしまうと思います。特に昭和

村は、これといった公共施設がありません。いつまでも

村では、駄目です。以前友人に「昭和村に引っ越してこ

ない」と言ったことがあります。返事は「町だったらい

いんだけどね」との答えが返ってきました。合併するべ

きです。目先のことよりもっと先のことを考えた方が良

いと思います。

●我が村は、関越高速の「昭和ＩＣ」、隣接する農産物

直売所「旬菜館」等があるのでもっとそれらを活用して

地方としての自立をしっかりと考えてもらいたい。「合

併特例法」の期限の関係で、目先のことだけにとらわれ

て合併を急いでいるような思いを感じているのは、私一

人だけではないと思うのですが…。

●買い物は沼田を利用するが、合併したいとは思わない。

私は今の昭和村で満足している。

●これからの社会変化に対応していくためには、市町村

合併は仕方ないことだと思います。ただ、当たり前の話

ですが、合併して良かったと思えるようにしてほしいで

す。簡単に言えば、昭和村の良い点を残して、村民にと

って困ることを取り除いていくことです。それには、良

い点は何か、困ることは何かを徹底的に議会で討論、研

究、学習してほしい。そのための議員だという事を自覚

して。

●地方分権、地方自治の精神は、大きな地域を主たる対

象に作られたものではなかったのではないか。その地域

の住民によってなされる民主主義では、その住民によっ

て決められるということが、もっとも重要である。どう

しても、合併したければ村や市町など廃止して県だけで

よいのではないか。県も国に対しては地方自治体である

事はご承知であろう。

●現在の昭和村が１０年後、２０年後どうなりたいか、

さまざまなことを考え進めていくべきだと思います。ま

た、アンケートは、ただ合併に賛成派か、反対派かと言

うようなアンケートではなく、もっとさまざまなデータ

と予測を持ってみんなに問いてほしいと思います。そう

でなければ本当の村民の意見が出てこないと思います。

最終的には、議会で決めるのでしょうが、十分な議論の

上でたたき台を作って、住民投票をもって決めていただ

きたいと思います。

●合併する事により特例法が適用され、交付税の減額が

１０年間先送りされるが、その後は交付税が同じ金額に

なるのなら合併しなくても良い。どこの自治体も横並び

で同じようにする必要はないと思います。

●近隣の村々とよく話し合い、その結果を公開して改め

て村民に問うことを願う。
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●市町村合併をすることによってメリットはあるが、デ

メリットについても深く考えていく必要がある。特に人

口流入が少ないこの村において、合併することの利益が

とかく強調されがちであり、財源確保のためにも、得策

なのかも知れない。昭和村は自主財源の獲得基盤が弱い。

しかし、その点のみで補強するために合併するのは短絡

的であろう。もし、合併するのであれば、①アンケート

の集計結果を村民に情報公開し、②その結果を基に再び

アンケートまたは、村民との対話集会を開く、③一部の

村民だけでなく、すべての年齢層から村民をランダムに

選出し、意見を聞くなどの段階を経て徐々に進めていく

べき。急ぐ必要はまったくない。世論の流れは確実に

「合併」へと流れてはいるが、その流れに、ただ流され

てはいけない。今後の子どもたちの将来にも大きな影響

を残す、市町村合併の決断は慎重にするべきである。た

だ「昭和村を残したいから」というセンチメンタルな感

情で決定するのでなく、本当の戦略的な考えと、理解の

もと、考えていくべきである。これから先の村の手腕を

期待している。

●合併に反対の人もいると思うけど、私は賛成だ。私は、

少子高齢化による人口急減が一番心配だ。子ども、孫の

代になったときに合併するよりも、早いうちから合併し

てさまざまな交流をどんどん深めていくべきだと思う。

私たちのころ、４クラスあった昭和中も今は３クラス。

このままどんどん子どもが減って、自分の子どものころ

には、いったい何人何クラスなのだろうか、と心配にな

る。子どもには、やはり大勢の中で学んでほしい。今の

昭和村に不便さなどは感じていないし、昭和村で生まれ

て育って、この村が大好きだけど、今より何年か先のこ

とを考えて、合併した方がいいと思う。「合併しなきゃ

やっていけない」というような危機になった時にするよ

り、今すべきではないかと思う。“今住みよい村”も大

切だと思うけれど、将来をもっと住みよく活気あふれた

地域にしていくのが、一番大切なことではないかと思う。

子どもたちの時代に、より良い社会を残してあげたいと

思う。

●①他の市町村の財政の失敗（負債）を、比較的ゆうふ

くな昭和村が負担するのはおかしい。今後高齢化して収

入が少なくなると、年金など公的な財源がおぼつかない。

将来を考えると厳しいのではないか。②少子化で財源が

減少するのに、どういった歯止めをかけるのか、具体的

な案を村民に示してほしい（交付金にたよる姿勢ではな

くて）。③若い人材が働けれる場（魅力的な企業）があ

れば人口の減少にいくらか、役立つと思う。④農業中心

の村なのだから、野菜に付加価値を付けて（工場などで

加工する）直接販売するシステムを作る。例えば、イン

ターネットで注文を受けるような。その工場を中心に、

保育園とか、遊び場（パーク）、買い物が出来るマーケ

ットなど、広い土地を生かした、村が出資した公共的な

町（株式会社）が出来るといい。

●地方分権が始まっている今、財政規模を考慮し、村独

自でやっていく道を模索すべきだ。どうしても（単独で）

やっていけないと思ったら、小さな合併を考えべきだと

思います。

●現在、国の政策について、縦割り行政そのもので、上部

からの圧力により半強制的に合併が進められている事は大

変遺憾に思う。先に言われていた特例債の使用用途につい

ても、方針が変わるなど不透明さが残る。平成１７年の期

限の約束も真実かは、わからないし、期限延長ともなれば、

契約の履行という面でも不安が残る。以上の事を踏まえ、

先の見えない国の政策に共感を持つことができない。まし

てや、合併後の他町村の多額の隠れ負債においては、均等

割という事も考えられ、昭和村にあっては、最良の状況と

も思えず、合併に前向きになれない。

●昭和村の場合は、私たちが昭和中を卒業し、やっと一

つの村になった気がします。私が今下宿している所は、

人口も多く、隣が誰だかわからない状態ですが、村では、

自分の地区の人は皆わかります。住基ネットも小さな村

では必要がないですよね。そんな住民の声が直接届く昭

和村が私はいつまでも続いて欲しいです。



1 2

●昭和村は、地域的な感情差が強いと思うので、合併に

よってますます地域間の溝が深まってしまうのではない

かと懸念されます。「わがふるさと」と思えるような施

策をしてほしいと思います。百年先を見すえて合併につ

いて考えてください。

●合併は必要ないと思うが、国の政策のための小規模合

併にとどめ、状況を見て最終的に方向を定めたら良い。

●もし、沼田市と合併したとすると、①資産が町を中心

に使われてしまう、②農地なども売買自由となり、③若

い農業後継者の夢がなくなる、④議員など削減されみん

なの意見が伝わらなくなる、⑤保健福祉などの事業も低

下する、と思う。

●市町村が良い方向に発展していくように、いろいろな

ことを見つめ直す良い機会だと思います。

●合併も一時的には、人口が増加して、活性化したよう

な現象が起こるかもしれない（活性化するかも知れない

〈一時的に〉）。これから先の未来を見た時、高齢化がど

んどん進み、合併したことにより、すみずみまで手が回

らなくなる恐れがある。現在も、少子高齢化で行政のサ

ービスがうまく回っているとはとても思えない。外国の

福祉国家といわれているスウェーデンがどのようになっ

て今の状態になったのか、今研究して、現状を見直して

いかなければならないと思う。その上で、未来を見ても

合併が望ましいというのなら、そんなには合併に対して

否定はしないです。

●県内で大きな市になって、注目を集めて、観光、商業

を発展させる必要があると思う。今は、学校出た後、東

京や前橋、高崎へ行く人が多いけど、大きい市になって

発展すれば就職先も増え出て行く人も減ると思う。

●市町村合併に伴い、学区の再編なども考えられると思

いますが、通学などの行政的対応に期待します。

●沼田市との合併は大反対です。生活、文化、その他

諸々の意識の差が多すぎます。利根村の一部（多那）は、

同じ赤城山の北面にあり、昭和村とほとんど同じく農業

を中心に生活をしており、この地域との合併がベストだ

と思います。ぜひ、実現してもらいたい。

●昭和村のような小規模自治体では、不本意であっても

合併せざるを得ないと考えます。ただ、将来のビジョン

を示す長期総合計画を単にシンクタンクに委託するので

はなく、自前の未来像を早急に計画して対応していただ

きたい。

●合併したところで状況（財政面など）が劇的に変化す

るとは思えないし、村から町（市）に名称が変わるだけ

のような気がする。合併を理由に新庁舎建設や多目的施

設や資料館など採算のとれない事業が増え、厳しい財政

状況になるのでは。

●どれだけの村民が、合併のことについて理解できてい

るのか、疑問ではありませんか。アンケートよりも先に、

合併とはどういうものか、高校生以上の人に分かるよう

に具体的な説明があったほうが、アンケートにも良く答

えられると思います。私も正直なところ、合併が良いか、

悪いかなどはっきり判断できません。合併しなくても地

域の活性化を図ることができると思いますが、合併すれ

ばもっと活性化に役立つことがあるでしょうか。合併に

反対ではありませんが、不安が多すぎて賛成することは

できません。

●昭和村は合併しないで昭和村の良いところを生かして

村民皆で力を合わせて昭和村を守っていってもらいた

い。昭和村は楽しいことをいろいろしてきました。これ

からも子どもたちにふるさとの思い出をつくり続けてほ

しいと思います。農業で生活ができるよう国、県、村で

力を入れてもらいたい。昭和村の野菜、くだもの、食べ

物は何でもおいしい物ばかりです。若い人が進んで農業

に夢を持てるようにしてほしい。
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●村とは、最小の行政区であり、会社組織だと思います。

村長が社長であり、議員は役員です。赤字会社、将来の

展望が暗い会社とは、合併しないと思います。自分が経

営者になった立場で検討していただきたい。また、アン

ケートに伴い、合併への経過説明や他町村の経済状況等

の説明がもっと周知してからではないと的確な答えはで

ないと思います。具体的資料の配布、回覧等があまりに

も少ない。大きく赤字な自治体と合併すれば、数の理論

で、議員数、公共事業、公共施設など、今までの行政サ

ービスに問題が生じるのではないか不安です。

●現在の世の中は、国際的な流れにある。企業も海外に

進出しているし、市町村合併はもちろんのこと、県の合

併という案も出ていると聞いた。枠の中で考えるのでは

なく、もっと広域的な見方で新しい発想を求められてい

るのだと思う。今までのやり方では限界がきている。

●村民全体のアンケートを求めるのは時期が早い。説明

不足であり、村民も勉強不足である。村長、議員、有識

者等も、まず自分の考え方を発言して、参考資料を提供

すべきである。合併問題の結果によって、村民の今まで

の団結が別々の考えを固執して争いなんかにならないよ

うご指導をお願いいたします。

●赤城山の北面に位置する昭和村は、専業農家を中心と

して保たれている広大な農地を基盤に野菜やこんにゃく

等の生産基地から成り立っている。従って、これらの条

件に見合った地域との合併なら互いに発展させられると

思う。過去に農協の合併によって得たものより失ったも

のの方が大きい。その証しに（生産物の出荷等の）農協

離れが急速に進んだ過去があった。合併には十分な配慮

をしていただきたい。村民に現在よりすべての面で負担

増になるような状況を造ってはならない。

●人が生かされるための合併であってほしい。行政の都

合で金がないから合併させる。そんな考えでは、国会議

員の資格なし、政府の言いなりになるな。

●将来自分の子どもたちが成人になるに従って、合併は

必要となることは間違いないと思う。ただ現在の状態で、

財政支援制度についての制限等、具体的な期限を前に出

して問うている中で、答えを選べというのは疑問を感じ

る。国の財政を立て直すという危機感から政府のあせり

を感じる。

●現状のままで、地域活性化を図っていけば何とかなる

のではないでしょうか。合併を急いでいるのはないでし

ょうか。詳しいことが、まったくわかりません。別に合

併をする必要がないと思う。中心部だけ力を入れて、周

辺部に力を入れなさそうだから。今までと変わらない方

がいいと思います。市町村によっていい所があると思う

から。

●合併したら地域経済が活性化する保障はない。住民の

声がますます届かなくなるのではないかと不安が出てく

る。負担は高い方に合わされるというが一般的なので絶

対反対です。このアンケートの結果、多分、合併反対が

多いだろうと思われる。村長さんはじめ議長さん、議員

さんは、私たちの村の代表としている人なので、昭和村

がマイナスにならぬよう真剣に考慮してほしいですね。

子、孫の代まで続くことなので、じっくりより良い昭和

村をつくることを考えた方が良いと思います。

●合併をする事により、村民一人ひとりの地域に対する

意識改革が行われるのではないかと思う。今のままでは、

疑問に思わない事でも、他の市町村と比較した時に問題

点が浮き彫りになるのではないだろうか。行政、教育な

どの質の向上を目指す上でも合併は必要だと思う。

●地方自治体の基盤整備という観点から、合併は論議す

べき問題。都道府県の役割は縮小させ、市町村と国とい

う二層構造というビジョンを見据え、それに対応するた

め、将来的に現在の利根沼田市町村単位では能力がない

と思われる。ただ、特例法の期限は、意識すべきではな

く、ち密な作業を積み重ねてゆくべきである。

市町村合併アンケートでは、皆さんからた
くさんの意見をいただきました。今回は、そ
のなかから合併問題に関係あるものだけを選
出、同じ内容の意見等については集約して掲
載しました（順不同）。
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望
郷
ラ
イ
ン
沿
に
公
衆
ト
イ
レ
完
成

完成した公衆トイレ

新
婚
さ
ん
10
組
が
サ
ク
ラ
を
植
樹

３
月
〜
４
月

区
長
会
長
に
室
田
さ
ん

副
会
長
に
高
橋
さ
ん

４
月
10
日
に
役
場
会
議
室

で
、
区
長
会
議
が
行
わ
れ
、
区

長
会
長
に
滝
久
保
の
室
田
粂
策

さ
ん
（
58
歳
）、
副
会
長
に
入

原
上
の
高
橋
雅
俊
さ
ん（
63
歳
）

が
選
出
さ
れ
ま
し
た
。

今
年
一
年
間
、
よ
ろ
し
く
お

願
い
し
ま
す
。

役
場
職
員
人
事
異
動

４
月
10
日
付
で
次
の
と
お
り

職
員
人
事
が
あ
り
ま
し
た
。

〔
退
職
者
〕
▼
堤
元
晴
（
出

納
室
長
）。

杭を打ちつける参加者

よくしばって身障者用トイレも設置

区長副会長

高橋雅俊さん
区長会長

室田粂策さん

メッセージは「昭和村最高」段差のないバリアフリー設計
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昭
和
村
消
防
団
の
春
の
教
養
訓
練
が
４
月
20

日
に
行
わ
れ
ま
し
た
。

こ
の
日
は
あ
い
に
く
の
雨
の
た
め
、
多
目
的

屋
内
運
動
場
を
主
会
場
に
実
施
。
午
前
中
の
部

隊
訓
練
で
は
利
根
沼
田
広
域
中
央
消
防
署
の
職

員
の
指
導
の
も
と
、
団
員
た
ち
が
き
び
き
び
と

し
た
動
作
で
取
り
組
み
ま
し
た
。

午
後
の
ポ
ン
プ
操
法
は
、
小
型
ポ
ン
プ
を
使

っ
て
実
施
し
、
熱
心
に
学
習
し
て
い
ま
し
た
。

ま
た
、
新
入
団
員
20
人
も
村
公
民
館
で
、
敬

礼
や
行
進
な
ど
積
極
的
に
、
練
習
に
励
ん
で
い

ま
し
た
。

な
お
、
訓
練
に
先
立
ち
、
平
成
14
年
度
無
火

災
分
団
の
表
彰
が
行
わ
れ
ま
し
た
。

▼
14
年
度
年
間
無
火
災
分
団
…
第
１
分
団
、
第

２
分
団
、
第
４
分
団
、
第
５
分
団
、
第
６
分
団
、

第
９
分
団
、
第
10
分
団
。

消
防
団
が
春
の
教
養
訓
練
を
実
施

午後に行われたポンプ操法

厳しゅくに行われた式典

平
成
14
年
度
昭
和
村
福
祉
大
会
（
主
催
、

村
・
村
社
会
福
祉
協
議
会
）
が
３
月
24
日
、

村
公
民
館
多
目
的
ホ
ー
ル
で
行
わ
れ
ま
し
た
。

大
会
に
は
、
受
賞
者
や
関
係
者
ら
250
人
が

出
席
し
ま
し
た
。

加
藤
秀
光
村
長
は
「
今
後
も
地
域
一
体
と
な

っ
て
、
皆
さ
ん
が
住
ん
で
み
た
く
な
る
村
づ
く

り
を
推
進
し
て
い
き
た
い
」
と
式
辞
。
高
橋
信

雄
社
会
福
祉
協
議
会
長
は「
今
後
も
皆
さ
ん
が
、

村
の
福
祉
施
設
を
喜
ん
で
利
用
し
て
も
ら
え
る

よ
う
頑
張
り
ま
す
」
と
述
べ
ま
し
た
。

こ
の
後
、
介
護
や
児
童
青
少
年
の
健
全
育
成

に
貢
献
し
た
功
労
者
・
団
体
な
ど
、
14
人
・
23

団
体
が
表
彰
さ
れ
ま
し
た
。

こ
の
大
会
は
、
村
の
福
祉
功
労
者
に
感
謝
す

る
こ
と
と
、
社
会
福
祉
の
重
要
性
の
再
認
識
を

目
的
に
毎
年
行
わ
れ
て
い
る
も
の
で
す
。

福
祉
に
貢
献
し
た
14
人
を
表
彰
す
る

きびきびとした動きを披露

こ
の
ほ
ど
村
公
民
館
長
に
竹

内
惣
兵
衛
さ
ん
（
宮
貝
戸
・
66

歳
）
が
、
公
民
館
副
館
長
に
竹

之
内
み
ち
江
さ
ん
（
吹
張
・
66

歳
）
が
就
任
し
ま
し
た
。

選
挙
管
理
委
員
に

小
池
さ
ん
と
尾
池
さ
ん

村
選
挙
管
理
委
員
に
小
池
政

弘
さ
ん
（
松
の
木
平
第
一
）
と

尾
池
忠
夫
さ
ん
（
赤
谷
）
が
就

任
し
ま
し
た
。

公民館副館長

竹之内みち江さん
公民館長

竹内惣兵衛さん

公
民
館
長
に
竹
内
さ
ん

公
民
館
副
館
長
に
竹
之
内
さ
ん

表彰される受賞者（上・下）熱心に学習する団員たち



49
年
間
で
、
関
上
商
店
、

昭
和
会
館
、
関
上
ス
ト
ア
ー

と
経
営
し
た
２
人
。
「
昔
、

下
駄
を
売
っ
て
い
た
か
ら
、

下
駄
屋
っ
て
呼
ば
れ
る
ん
で

す
。
も
う
屋
号
み
た
い
に
な

っ
て
し
ま
い
ま
し
た
ね
」
と

昭
さ
ん
。「
森
下
に
役
場
が

あ
っ
た
時
は
、
何
か
と
い
う

と
昭
和
会
館
を
宴
会
場
に
使

っ
て
も
ら
っ
た
も
の
。
結
婚

式
を
や
っ
た
こ
と
も
あ
っ
た

ん
で
す
よ
」。
せ
い
さ
ん
は

「
苦
労
ば
か
り
で
し
た
が
、

ち
ょ
う
ど
高
度
成
長
期
で
。

村
の
皆
さ
ん
に
は
、
た
く
さ

ん
使
っ
て
も
ら
い
あ
り
が
と

う
ご
ざ
い
ま
し
た
」。

そ
ん
な
商
売
も
、
平
成
13

年
度
を
も
っ
て
廃
業
。
現
在

は
そ
れ
ぞ
れ
の
趣
味
を
楽
し

ん
で
い
る
と
か
。
昭
さ
ん
の

趣
味
は
５
、６
年
前
に
始
め

た
陶
芸
。「
焼
き
上
が
っ
た
作

品
は
、
世
界
に
一
つ
し
か
な

い
も
の
。自
分
で
思
う
よ
う

に
で
き
た
時
は
う
れ
し
い
で

す
ね
」と
昭
さ
ん
。一
方
、せ
い

さ
ん
の
趣
味
は
踊
り
。始
め

て
か
ら
30
年
ち
か
く
経
つ
そ

う
で
、「
仲
間
と
の
交
流
が
一

番
の
楽
し
み
」と
せ
い
さ
ん
。

れ
ん
げ
会
に
入
っ
て
楽
し
ん

で
い
る
そ
う
で
す
。

「
過
ぎ
て
し
ま
え
ば
あ
っ

と
い
う
間
」
と
こ
れ
ま
で
歩

ん
だ
道
の
り
を
振
り
返
る
２

人
。「
こ
れ
か
ら
も
健
康
に

気
を
つ
け
、
で
き
れ
ば
も
う

一
度
、
ド
イ
ツ
に
い
る
娘
の

所
に
遊
び
に
行
き
た
い
」
と

ニ
ッ
コ
リ
。

関　上　　　昭さん (74歳)
せ　いさん (71歳)

・森下下

新婚さん、金婚を迎えたご
夫妻の登場者を募集していま
す。自薦・他薦は問いません。
皆さんどしどしご応募くださ
い。【問い合わせ】役場企画
課広報統計係1２４－５１１
１（内線３２）

「
も
う
一
度
ド
イ
ツ
へ
」

（昭和28年10月20日入籍）

Pいつも優しいお父さん。
仕事で忙しいのに、休日に
はよく一緒にキャッチボー
ルをしてくれます。野球の
大会には、よく応援に来て
くれます。（子から）

P元気で活発な、優しい子です。
東小の少年野球に入っていて、今
はファーストで４番で頑張ってい
ます。水泳も得意で去年の村内の
水泳大会では、クロールで優勝し
ました。（親から）

滝久保
・

竹　澤　和　夫さ　ん（38歳）
優　太く　ん（11歳）

今は夏の大会を目指
して、野球の練習に頑
張って。それと、これ
からもこのまま素直で
強い子に育ってほしい
な。
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もう少し仕事から早
く帰ってきてほしい
な。それと、体に気を
つけて、飲み過ぎには
注意してね。



昨
年
、
靱
帯
を
切
っ
て
入
院
し
て
い
る
私
の
所
に
お

見
舞
い
に
来
て
く
れ
た
Ｔ
と
Ｈ
。
変
な
お
も
ち
ゃ
と

『
ご
は
ん
で
す
よ
』
と
牛
乳
を
持
っ
て
き
た
。
そ
し
て
私

の
左
足
の
装
具
に「
き
ち
げ
え
の
里

総
本
部

Ｔ
」「
板

戸
支
部

Ｈ
」と
書
い
て
い
っ
た
２
人
。
そ
れ
か
ら
村
民

が
来
る
た
び
に
支
部
名
を
変
え
て
、み
ん
な
が
書
い
て
い

っ
た
。
そ
れ
が
き
っ
か
け（
？
）な
の
か
村
民
バ
レ
ー
大

会
の
チ
ー
ム
名
は
、『
き
ち
げ
え
の
里
』
に
決
定
Z
全
員

お
揃
い
の
Ｔ
シ
ャ
ツ
が
作
り
た
く
て
、
あ
る
お
店
に
頼

ん
だ
ら
「
き
ち
げ
え
の
里
っ
て
所
が
で
き
た
ん
で
す

か
？
」な
ん
て
聞
か
れ
て
、
な
か
な
か
恥
ず
か
し
い
思
い

を
し
な
が
ら
も
、
当
日
は
全
員
き
ち
げ
え
Ｔ
シ
ャ
ツ
を

着
て
、
い
ざ
試
合
Z
結
果
は
残
念
な
が
ら
、
２
チ
ー
ム

と
も
予
選
敗
退
。
ほ
ぼ
み
ん
な
23
歳
だ
っ
た
の
に
、
日

ご
ろ
の
運
動
不
足
の
せ
い
か
、
２
試
合
で
ヘ
ト
ヘ
ト
に

な
り
、
次
の
日
に
は
筋
肉
痛
（
２
日
後
の
人
も
…
）。

結
婚
し
て
離
れ
た
所
に
住
ん
で
い
る
友
達
も
、「
み

ん
な
に
会
い
た
い
か
ら
」
と
わ
ざ
わ
ざ
来
て
く
れ
た
り

し
て
、
ち
ょ
っ
と
し
た
同
窓
会
み
た
い
に
な
る
こ
の
イ

ベ
ン
ト
に
こ
れ
か
ら
も
み
ん
な
で
参
加
し
て
い
け
た
ら

と
思
い
ま
す
。

そ
れ
で
は
総
本
部
長
、
次
よ
ろ
し
く
Z

◇
　
　
　
◇
　
　
　
◇
　
　
　
◇
　
　
　
◇

次
回
の
登
場
者
は
、
高
野
悟
さ
ん
（
24
歳
・
鎌
沢
）

で
す
。

２
人
の
出
会
い
は
昨
年
の
３
月
、

飲
み
会
の
席
で
し
た
。「
目
の
大
き

な
子
」（
克
博
さ
ん
）、「
静
か
で
落

ち
着
い
た
人
」（
美
紀
さ
ん
）
が
お

互
い
の
第
一
印
象
。
そ
れ
か
ら
１
か

月
後
、
克
博
さ
ん
か
ら
の
ア
プ
ロ
ー

チ
で
、
お
付
き
合
い
が
始
ま
っ
た
そ

う
で
す
。

現
在
、
克
博
さ
ん
は
㈱
関
東
陸
送

に
勤
務
。「
安
全
第
一
」
を
モ
ッ
ト

ー
に
、
製
造
課
の
物
流
係
と
し
て
忙

し
い
毎
日
を
送
っ
て
い
ま
す
。一
方
、

沼
田
市
出
身
の
美
紀
さ
ん
は
、
沼
田

市
勤
労
青
少
年
ホ
ー
ム
に
勤
務
し
て

い
ま
し
た
が
、
現
在
は
主
婦
業
に
専

念
。
料
理
に
励
ん
で
い
る
そ
う
で
、

ス
パ
ゲ
ッ
テ
ィ
ー
と
カ
レ
ー
が
得
意

だ
と
か
。
克
博
さ
ん
は
「
ひ
き
肉
と

タ
マ
ネ
ギ
の
カ
レ
ー
が
お
す
す
め
で

す
」
と
ニ
ッ
コ
リ
。

新
婚
旅
行
は
昨
年
12
月
に
行
っ
た

３
泊
４
日
の
サ
イ
パ
ン
旅
行
。「
ホ

テ
ル
の
ア
ド
バ
イ
ザ
ー
が
親
切
で
、

と
て
も
楽
し
か
っ
た
で
す
。
海
に
潜

っ
て
見
る
魚
は
、
と
て
も
き
れ
い
で

し
た
」。

家
族
設
計
に
つ
い
て
は「
男
２
人
、

女
２
人
を
」
と
４
人
の
子
ど
も
を
希

望
す
る
２
人
。

「
将
来
は
み
ん
な
健
康
で
明
る
い

家
庭
を
築
き
た
い
で
す
ね
」
と
さ
わ

や
か
に
語
っ
て
く
れ
ま
し
た
。

荒　木　克　博さん（30歳）
美　紀さん（30歳）

（平成14年12月７日入籍）

「
健
康
で
明
る
い
家
庭
を
」

倉澤留美さん

(根岸・23歳)

・上内出
(�井)

き
ち
げ
え
の
里
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かとう まみちゃん
（第１保・５歳）

「
こ
い
の
ぼ
り
の
気
球
に
乗

っ
て
、
い
ろ
い
ろ
な
所
に

行
き
た
い
な
」。

こ
い
の
ぼ
り

たかはし　りょうくん
（第１保・５歳）

「
い
つ
も
い
っ
ぱ
い
遊
ん
で

く
れ
る
大
好
き
な
お
母
さ

ん
」。

お
か
あ
さ
ん



「戦争時下の疎開先を訪問したいー」。

板橋区の志村第五国民（当時）の学校出身者が、３月30

日に役場や疎開先のお寺を訪問しました。

来村したのは、昭和20年に小学生として学童疎開してい

た人や現在のＰＴＡ役員らの35人。大型バスで来村し、太

平洋戦争時、疎開先であった糸井の清雲寺と貝野瀬の川龍

寺を訪れました。

当時、男の子78人が川龍寺、女の子52人が清雲寺で、お

よそ４か月農家の手伝いをしながら生活していたとか。

訪れた人の中には、58年ぶりの来村となる人もあり、

しみじみと境内を歩きながら、当時を懐かしがっていまし

た。また、旧友の家を訪れる人もあり、久しぶりの再会に

顔をほころばせていました。

疎開先のお寺を訪問

昭和の森ゴルフ場の利用者

が４月16日、１万5,000人に

達しました。

記念すべき１万5,000人目

は、渋川市在住の須田富雄さ

ん（47歳）。この日は、会社

の友人とともにプレーに来た

そうで「とてもラッキー。こ

れでゲンを担いで、今年はベ

ストスコアを出したいですね」

と喜びを語っていました。

須田さんには、高橋助役よ

り記念品とバラの花束が贈ら

れました。

ゴルフ場1万5,000人目達成

来村した皆さん

海外農業研修生歓迎会が４月

３日、赤城林間学園で行われま

した。

出席したのは、中国吉林省か

らの研修生と各受け入れ農家、

関係者らおよそ197人。

国際農業交流協議会の石井啓

二会長は「ようこそ昭和村へ。

皆さんは昭和村の農業にとって

なくてはならない存在です。事

故・けがに気をつけて目配り・

気配りで８か月間頑張ってくだ

さい」とあいさつを述べました。

この後、研修生は受け入れ農

家と自己紹介。13の宿舎ごと

に研修生の名前がそれぞれ呼ば

れました。

今年度の研修生は114人。野

菜部門は11月、畜産部門は来

年の１月まで、研修を行います。

114人が来村

研修生と受入農家との自己紹介

花束を受けとった須田さん(左)

1 8



このほど第３分団の消防車が新しくなり

ました。

この消防車は、小型動力ポンプ付積載車

で、全日本消防人共済会より無償で提供さ

れたもの。整備後、４月６日に役場で納車

式が行われ、分団に渡されました。

村総合福祉センター「昭和の湯」では４月29日から５

月５日にかけて、村内の保育園児が作成したこいのぼりを

館内に展示しました。

これは５月５日の「こどもの日」にちなんで行ったもの。

村内の保育園（第１保、第２保、子育保）の年長組がそれぞ

れこいのぼりを作成し、70人の作品が展示されました。

場所は、入り口を入ってすぐの廊下。およそ25メート

ルにわたり、色とりどりのこいのぼりが宙を舞い、来館者

たちの目を楽しませていました。

保育園児のこいのぼり飾る
第3分団にポンプ車

南内出の高橋三男さん宅のサクラが４月20日ごろ満開と

なりました。

このサクラは、昭和53年に村道七曲赤谷線の開通に伴い、

高橋さんが記念植樹したもの。道沿

いに３本のサクラを植え、23年が経

過した現在では、みごとな大木にな

っています。高橋さんは「わざわざ

花見に出かけなくても、畑仕事に行

く途中に花見ができていいんじゃな

いでしょうか」と話していました。

七曲赤谷線完成で植えたサクラが満開に

ドライバーの目を楽しませた満開のサクラ

こいのぼりに見入る来館者

納車式
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高橋三男さん
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村
へ
の
ご
意
見
や
皆
さ
ん
の
身
近

で
起
こ
っ
た
こ
と
な
ど
、
お
気
軽
に

ご
応
募
く
だ
さ
い
。
宛
先
は
、
役
場

企
画
課
広
報
統
計
係
「
み
ん
な
の
オ

ア
シ
ス
」
で
す
。
お
便
り
お
待
ち
し

て
い
ま
す
。

ＦＭＯＺＥでは、毎週土曜日、午前
９時50分から昭和村のニュースを流
しています。
なお、日曜日の同じ時間にも当分の

期間、放送します。
皆さん、聞いてねZ

皆さん、ぜひご利用ください

尾　　瀬
ファンタジー

〃

午前10時～午後２時
〃
〃

５月17日(土)
６月 ７日(土)

21日(土)

期　　日 時　　　間 図書室の特集

第１・３土曜は図書室へ

■内容 図書の貸し出し、

紙芝居など

■問い合わせ 村教育委

員会事務局1２４－５１

２０

ち
っ
ち
ゃ
な
こ
て
ん
に
同
じ

保
育
園
の
お
友
達
が
の
っ
て

い
て
、子
ど
も
が
喜
ん
で
い
ま
し
た
。

大
好
き
の
よ
う
で
す
。
も
っ
と
多
く

の
お
友
達
が
出
ら
れ
れ
ば
い
い
と
思

い
ま
す
。
本
人
は
出
る
こ
と
な
く
卒

園
と
な
り
ま
し
た
。

（
Ｋ
ち
ゃ
ん
の
お
母
さ
ん
よ
り
）

ち
っ
ち
ゃ
な
こ
て
ん
に
の
る
作
品

は
、
保
育
園
に
い
る
子
ど
も
が
全
員

出
品
さ
れ
る
の
で
す
か
。
全
員
出
さ

れ
る
の
な
ら
よ
い
の
で
す
が
、
出
さ

れ
る
の
が
一
部
だ
と
す
る
と
作
品
が

出
な
か
っ
た
子
ど
も
は
、
が
っ
か
り

す
る
と
思
う
の
で
す
。

（
Ｍ
ち
ゃ
ん
の
お
母
さ
ん
よ
り
）

ち
っ
ち
ゃ
な
こ
て
ん
は
、
３

つ
の
保
育
園
（
第
一
保
・
第

二
保
・
子
育
保
）
か
ら
毎
月
、
順
番

に
２
人
ず
つ
園
児
の
作
品
を
紹
介
し

て
い
ま
す
。
こ
の
作
品
で
す
が
、
各

保
育
園
の
年
長
組
に
、
テ
ー
マ
を
決

め
て
作
っ
て
も
ら
い
、
そ
の
中
か
ら

選
考
し
て
、
掲
載
し
て
い
ま
す
。
選

考
は
、
①
テ
ー
マ
に
合
っ
た
も
の
、

②
頑
張
っ
た
と
思
わ
れ
る
も
の
、
③

個
性
的
な
も
の
、
が
お
も
な
基
準
で

保
育
園
と
役
場
企
画
課
と
で
行
っ
て

い
ま
す
。

ど
う
ぞ
ご
理
解
く
だ
さ
い
。

（
企
画
課
広
報
統
計
係
）

ホ
ト
ト
ギ
ス
は
翼
長
が
16

㎝
ほ
ど
で
、
背
は
暗
褐
色
。

胸
や
腹
に
は
白
地
に
黒
の
横

縞
模
様
が
あ
り
ま
す
。
鋭
い

迫
力
の
あ
る
鳴
き
声
が
特

徴
。「
て
っ
ぺ
ん
か
け
た
か
」、「
ほ
っ
ち

ょ
ん
か
け
た
か
」
な
ど
と
聞
こ
え
る
そ

う
で
す
。
５
月
〜
６
月
に
中
国
南
部
か

ら
飛
来
し
て
繁
殖
し
、
８
月
〜
９
月
に

は
南
に
帰
る
渡
り
鳥
で
す
。

日
本
滞
在
中
は
里
山
か
ら
低
山
地
の

林
に
住
み
着
く
こ
と
が
多
い
の
で
す
が
、

声
を
頼
り
に
探
し
て
も
木
に
止
ま
っ
て

い
る
と
き
だ
け
で
な
く
、
飛
び
な
が
ら

鳴
く
こ
と
も
あ
り
ま
す
。

ホ
ト
ト
ギ
ス
は
卵
を
ほ
か
の
鳥
に
育

て
さ
せ
ま
す
。
ウ
グ
イ
ス
の
巣
に
卵
を

産
み
、
ホ
ト
ト
ギ
ス
の
雛
は
養
親
の
ウ

グ
イ
ス
が
持
ち
帰
る
餌
で
育
ち
ま
す
。

鳥
と
は
別
に
、
ホ
ト
ト
ギ
ス
と
い
う

植
物
も
あ
り
ま
す
が
、
こ
れ
は
花
び
ら

の
模
様
が
ホ
ト
ト
ギ
ス
の
胸
毛
に
似
て

い
る
た
め
に
名
前
が
付
い
た
よ
う
で
す
。

歳 時 記

ホ
ト
ト
ギ
ス

「
ち
っ
ち
ゃ
な
こ
て
ん
に
つ
い
て
」

村のお知らせを放送

みなさんからの

お便りを

お待ちしてます。

A

　76.5 MHz

いっしょ
に、ねっ。
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■もんだい　
今月は、学童クラブについて掲載しま

した。１日からでも利用できるなんて、
ちょっとした用事ができたときには便利
ですよね。
では、問題です。学童クラブは昭和

東・昭和南とありますが、１か月の利用料
は、いくらになるでしょうか。

s村に住んでいる人・勤めている人ならどなたでも応
募できます。s賞品＝正解者の中から５人に図書券
1,000円分を差し上げます。s締め切り＝６月６日(金)。
s発表＝６月号「広報しょうわ」。s答えは必ずハガキ
に書き、下記要領で応募してください。

u４月号のクイズの答えは、「地方交付税」でし
た。応募総数は４通。当選者は次のとおりです
(敬称略)。おめでとうございます。

こたえ
住所(行政区も)
氏名・年齢
TEL
投稿欄…広報でと
りあげてほしいこと
や気がついたことな
ど書いてください。

3 7 9 1 2 9 8切
手 昭

和
村
大
字
糸
井
三
八
八

昭
和
村
役
場

企
画
課

広
報
統
計
係

応募規定

皆
さ
ん
か
ら
の

イ
ラ
ス
ト
を

お
待
ち
し
て
い
ま
す
。

平成13年に、愛好者がインディアカの普及を目的に設立した

サークル。毎月第１・３金曜日の午後８時に各チームが集まり、

南小学校の体育館で対戦しています。現在は、６、７チームが

練習に参加。毎年行われるインディアカ大会では、ほとんどの

チームが上位入賞しているそうです。「１チームが４人（男２

人・女２人）なので、仲間でチームを作って、練習日に体育館

に気軽に来ていただければ」と綿貫さん。皆さんも練習に参加

してみてはいかがですか。

わたしも

いきいきサークル ⑭

「チームを作って気軽に来て」

昭和村
インディアカ協会

代表／綿貫誠治

子
の
昇
任
載
る
新
聞
を
父
母
に
供

へ
妻
も
手
を
合
す
新
年
度
の
朝
　
　

新
木
　
武
治

お
し
め
り
に
ほ
ど
よ
く
降
り
し
春
の

雨
葱
の
葉
太
く
花
芽
を
持
ち
き
ぬ
　

金
井
　
松
枝

親
指
に
も
似
し
白
き
芽
を
持
つ
う

ど
の
苗
作
り
を
り
人
み
な
鉈
使
い

て
　
　
　
　
　
　
　
金
井
　
粂
子

黒
々
と
湯
気
立
つ
畑
に
薯
植
へ
ん

一
と
足
半
の
間
隔
を
き
て
　
　
　
　

新
木
　
た
き

監
督
と
し
て
全
国
大
会
へ
行
く
吾

子
の
小
さ
き
記
事
を
丁
寧
に
切
る
　

阿
部
ト
シ
子

存
在
を
誇
示
せ
る
如
く
山
桜
咲
き

盛
り
を
り
暮
れ
て
も
明
く
　
　
　
　

諸
田
　
義
幸

車
椅
子
押
し
来
る
娘
に
遠
き
日
の

母
と
吾
と
を
見
る
思
ひ
せ
り
　
　
　

高
橋
　
洋
子

石
垣
の
温
も
り
受
け
て
一
枝
の
桜

一
足
先
に
咲
き
初
む
　
　
　
　
　
　

高
橋
　
　
八

今
宵
は
と
思
い
し
君
に
触
れ
も
せ

で
幾
夜
わ
か
れ
し
半
世
紀
前
　
　
　

昭
和
　
一
桁

◆
◆
◆

広
報

文
芸
◆
◆
◆

短
　
歌

俳
　
句

里
の
香
を
乗
せ
て
車
中
の
蕗
の
と
う
　

杉
木
　
哲
二

初
燕
見
て
良
き
日
だ
と
妻
が
言
ふ
　
　

林
　
　
厚
一

一
村
は
な
だ
ら
か
に
萌
え
初
燕
　
　
　

狩
野
　
亀
男

燕
来
て
老
の
心
も
と
き
め
き
ぬ
　
　
　

金
井
　
粂
子

つ
ば
く
ろ
の
宙
返
り
し
て
陽
を
は

ね
し
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　

小
林
　
仁
作

巣
つ
ば
め
に
窓
明
け
て
お
き
野
良

仕
事
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　

佐
藤
　
志
津

土
間
の
梁
古
巣
見
上
げ
て
つ
ば
め

待
つ
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　
　

金
井
し
げ
の

散
歩
道
た
ん
ぽ
ぽ
の
花
孫
の
手
に
　
　

藤
井
三
代
子

人
影
の
来
る
と
も
見
へ
て
陽
炎
へ
り
　

真
下
　
章
子

★ 唐　澤　和　子 (42 歳 )

★ 真　下　亜　美 ( 7 歳 )

★ 石　井　宏　祐 (13 歳 )

★ 倉　澤　友　弥 (12歳 )

赤城原第２

森 下 下

中 宿

根 岸

鴛
琉
寿

▼
▼
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農
業
集
落
排
水
事
業
で
は
、
流

し
て
は
い
け
な
い
も
の
が
マ
ン
ホ

ー
ル
ポ
ン
プ
や
汚
水
処
理
施
設
に

流
れ
込
ん
で
い
ま
す
。
な
か
で
も

多
い
の
が
野
菜
の
切
り
く
ず
で

す
。汚

水
処
理
施
設
は
み
ん
な
の
財

産
で
す
。大
切
に
使
う
た
め
に
も
、

次
の
も
の
は
絶
対
に
流
さ
な
い
で

く
だ
さ
い
。

絶
対
に
流
し
て
は
い
け
な
い
も

の
…
農
薬
、農
薬
器
具
の
洗
浄
剤
、

石
油
類
、
大
量
の
食
用
油
、
家
畜

の
ふ
ん
尿
、
衛
生
用
品
、
生
理
用

品
、
石
、
木
片
、
プ
ラ
ス
チ
ッ
ク
、

生
ご
み
、
雨
水
、
た
ば
こ
の
吸
い

殻
。農

業
集
落
排
水
事
業
で
は
宅
内

工
事
・
公
共
マ
ス
ま
で
の
つ
な
ぎ

込
み
を
し
た
世
帯
に
対
し
て
、
加

入
奨
励
金
３
万
円
を
交
付
し
て
い

ま
す
。

こ
の
奨
励
金
で
す
が
、
糸
井
三

ツ
谷
地
区
で
は
６
月
30
日
ま
で
、

昭
和
南
地
区
で
は
16
年
３
月
31
日

ま
で
に
宅
内
工
事
を
し
な
い
と
交

付
さ
れ
ま
せ
ん
。

対
象
地
区
で
工
事
を
済
ま
せ
て

い
な
い
皆
さ
ん
は
、
お
早
め
に
つ

な
ぎ
込
み
を
お
願
い
し
ま
す
。

18
歳
以
上
の
身
体
障
害
者
手
帳

を
持
っ
て
い
る
人
が
、
補
装
用
具

な
ど
を
必
要
と
す
る
場
合
に
は
、

県
心
身
障
害
者
福
祉
セ
ン
タ
ー
の

判
定
が
必
要
で
す
。
判
定
、
ま
た

は
相
談
を
必
要
と
す
る
場
合
に

は
、
必
ず
お
問
い
合
わ
せ
く
だ
さ

い
。
巡
回
指
導
に
は
予
約
が
必
要

で
す
。

■
日
時

６
月
９
日
（
月
）、
午

前
10
時
〜
12
時

■
会
場

沼
田
市
保
健
福
祉
セ
ン

タ
ー

■
相
談
の
内
容

身
体
障
害
者
の

補
装
具
の
判
定
、
相
談
等
（
判
定

の
実
施
科
目
は
整
形
外
科
で
す
）

■
在
宅
訪
問

重
度
の
障
害
の
た

め
、
会
場
に
来
る
こ
と
が
で
き
な

い
場
合
は
自
宅
で
の
訪
問
相
談
も

で
き
ま
す
。

■
持
参
す
る
も
の

身
体
障
害
者

手
帳
、
印
鑑

■
予
約

役
場
保
健
福
祉
課
ま
で

ご
連
絡
く
だ
さ
い
。

生
後
３
か
月
以
上
の
犬
は
、
必

ず
受
け
さ
せ
て
く
だ
さ
い
。

登
録
済
み
の
犬
の
場
合
、個
々
に

ハ
ガ
キ
が
送
付
さ
れ
て
い
ま
す
。当

日
は
ハ
ガ
キ
と
愛
犬
パ
ス
ポ
ー
ト

を
必
ず
持
参
し
て
く
だ
さ
い
。

■
期
日

６
月
23
日
（
月
）

■
時
間
・
場
所

午
前
９
時
〜
９

時
40
分
・
地
域
活
性
化
セ
ン
タ

ー
、
午
前
10
時
〜
10
時
40
分
・
保

異
物
は
絶
対
に

流
さ
な
い
で
く
だ
さ
い

上
下
水
道
課
　
内
線
38

身
体
障
害
者
の
巡
回

指
導
を
行
い
ま
す

保
健
福
祉
課
　
内
線
25

糸
井
三
ツ
谷
地
区
は

早
め
に
つ
な
ぎ
込
み
を

上
下
水
道
課
　
内
線
38

犬
の
登
録
と
狂
犬
病
予

防
注
射
を
実
施
し
ま
す

住
民
課
　
内
線
22

胃ガン・大腸ガン検診
胃ガン・大腸ガン検診を行います。対象者は必ず受

診してください。
■対象者 40歳以上（昭和39年４月１日以前に生まれ
た人）で、村の検診に申し込んだ人。
■注意事項 ①検診の前夜８時以降は飲んだり、食べ
たり絶対しないこと、②検診当日はたばこを吸わない
でください、③腹部を締めつけない服装で、下着類は
金具のない物を着用してきてください、④問診票は必
ず記入して、持参してください、⑤健康手帳を持参し
てください。
■受付時間 午前8：00～10：00（6/9永井・6/17生越
は午前8：00～9：30）
■検診料 無料
■その他 問診票がない場合は、問い合わせください。
■問い合わせ 保健福祉課1２４－５１１１（内線25）

保健センター

堤商店集出荷所

大河原住民センター

永井住民センター

赤城原区民館

地域活性化センター

貝野瀬農業構造改善センター

川額集落センター

生越住民センター

追分住民センター

地域活性化センター

貝野瀬農業構造改善センター

地域活性化センター

保健センター

6/ 3 (火)

6/ 5 (木)

6/ 6 (金)

6/ 9 (月)

6/10(火)

6/12(木)

6/13(金)

6/16(月)

6/17(火)

6/20(金)

6/30(月)

7/ 1 (火)

7/ 3 (木)

7/ 7 (月)

場　　　　所期　日 地　区　名

宿、吹張

入原

中野、長者久保、大河原

永井

赤城原、松ノ木平

上組、中組、下宿

田岸、大堀

川額

生越

追分、赤谷

鎌沢､入沢､栃久保

滝久保、池原

ほかで受けなかった人

中宿､中内出､常木､

滝寺､南内出､上内出



21世紀の荒波を乗り切っ
ていくには、今すぐこのビジ
ネス・ウエポンを身につける
ことが必要だ。
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平
成
15
年
度
の
国
民
年
金
保
険

料
の
納
付
期
限
は
次
の
と
お
り
で

す
。

４
月
分
　
15
年
６
月
２
日
（
月
）

５
月
分
　
〃

６
月
30
日
（
月
）

６
月
分
　
〃

７
月
31
日
（
木
）

７
月
分
　
〃

９
月
１
日
（
月
）

８
月
分
　
〃

９
月
30
日
（
火
）

９
月
分
　
〃

10
月
31
日
（
金
）

10
月
分
　
〃

12
月
１
日
（
月
）

11
月
分
　
16
年
１
月
５
日
（
月
）

12
月
分
　
〃

２
月
２
日
（
月
）

１
月
分
　
〃

３
月
１
日
（
月
）

２
月
分
　
〃

３
月
31
日
（
水
）

３
月
分
　
〃

４
月
30
日
（
金
）

国
民
年
金
に
は
、
所
得
が
少
な

く
、
保
険
料
を
納
付
す
る
こ
と
が

困
難
な
場
合
に
、
一
定
の
基
準
に

よ
り
保
険
料
の
納
付
が
免
除
さ
れ

る
制
度
が
あ
り
ま
す
。

免
除
申
請
す
る
と
、
本
人
、
配

偶
者
お
よ
び
世
帯
主
の
前
年
の
所

得
を
基
準
に
審
査
が
行
わ
れ
、
認

め
ら
れ
る
と
国
民
年
金
保
険
料
の

全
額
ま
た
は
半
額
の
納
付
が
免
除

さ
れ
ま
す
。

こ
れ
ま
で
、
４
月
か
ら
翌
年
３

月
ま
で
で
あ
っ
た
免
除
期
間
が
、

昨
年
か
ら
７
月
か
ら
翌
年
６
月
ま

で
に
変
更
さ
れ
て
い
ま
す
。

現
在
、
免
除
を
受
け
て
い
る
人

で
、
引
き
続
き
納
付
が
困
難
な
場

合
は
、
７
月
に
免
除
申
請
を
し
て

く
だ
さ
い
。

健
セ
ン
タ
ー
、
午
前
11
時
〜
11
時

40
分
・
赤
谷
住
民
セ
ン
タ
ー

■
費
用

登
録
済
み
３
、
３
０
０

円
、
新
規
登
録
６
、
４
０
０
円

■
注
意
事
項

◎
つ
り
銭
の
い
ら

な
い
よ
う
に
お
金
を
用
意
し
て
く

だ
さ
い
。
◎
未
登
録
・
未
注
射
・

放
し
飼
い
・
捨
て
犬
は
違
法
で

す
。
◎
犬
は
制
御
で
き
る
人
が
連

れ
て
き
て
く
だ
さ
い
。

献
血
を
６
月
20
日
（
金
）
に
村

内
２
か
所
で
行
い
ま
す
。

■
場
所
・
時
間

Ｊ
Ａ
久
呂
保
支

所
は
午
前
10
時
〜
11
時
30
分
ま

で
。
役
場
は
午
後
１
時
〜
３
時
ま

で
。

村公民館図書室の本を紹介します。
一読してみてください。
このほかにも、たくさんの楽しい

本が皆さんを待っています。月曜日
～金曜日（午前８時30分～午後６時）
は図書室へどうぞ。

宮本武蔵は、決して超人で
はなかった。時代にとり残さ
れることなく、自分の生き方
を貫いた武蔵の生涯をたど
る。

「宮本武蔵」

著書 童門冬二

三笠書房

「ビジネス・
ウエポン」

著者　大前研一

小学館

宮崎駿&スタジオジブリの
名作アニメを徹底研究。 人
気映画「千と千尋の神隠し」、
「猫の恩返し」の謎にせまり
ます。

「宮崎アニメの
不思議。」

著者　井坂十蔵

21世紀BOX 

ある日、サーカス団に小さ
なゾウの赤ちゃんが送られて
きました。そのゾウは耳の大き
なゾウ。名前はダンボです。こ
の続きは読んでのお楽しみ。

「ダンボ」

著者 三石宏文

講談社

国
民
年
金
保
険
料
は

納
付
期
限
ま
で
に
納
め
ま
し
ょ
う

保
険
料
の
「
免
除
申
請
の
提
出
時

期
」
と
「
免
除
期
間
」
の
変
更

本 と ハ ッ ピ ー

献
血
を

に
行
い
ま
す

住
民
課
　
内
線
22

■場所 久呂保蒟蒻荒粉加工所

■回収時間 午前９時～午後４時（昼

休みは除く）

■費用 １㌔あたり40円

■注意事項 専用袋による搬出では、

機械巻きを含め20㌔詰めを厳守して

ください。コンテナ出荷については重

量を計量します。コンテナは当日利用

される人のみ貸し出します。

なお、15年度の廃ビニールの回収

は、７月中旬と12月中旬を予定して

います（農事組合によるとりまとめ）。

廃ポリ回収日

(金)

6
20

回　　収　　日

５ ／20(火)

６ ／５ (木)・20(金)

７ ／８ (火)・18(金)

８ ／６ (水)・20(水)

９ ／５ (金)・19(金)

10／７ (火)・21(火)

11／５ (水)・20(木)

12／10(水)



県
教
育
委
員
会
の
平
成
15
年

度
教
育
予
算
や
主
要
施
策
の
説

明
会
、
ま
た
皆
さ
ん
の
意
見
に

答
え
る
意
見
交
換
会
を
開
催
し

ま
す
。

■
期
日

５
月
23
日
（
金
）

■
時
間

午
後
１
時
〜
（
受
付

は
12
時
30
分
）

■
場
所

沼
田
合
同
庁
舎
２
階

■
対
象

一
般
県
民

■
申
し
込
み

５
月
16
日
（
金
）

ま
で
に
利
根
教
育
事
務
所
（
沼

田
市
東
原
新
町
１
８
０
１
）
に

Ｆ
Ａ
Ｘ
２
３
―
０
１
８
０
で
。

■
問
い
合
わ
せ

同
事
務
所
1

２
３
―
０
１
６
５

暴
力
団
（
員
）
に
関
す
る
す

べ
て
の
問
題
に
つ
い
て
の
相
談

を
受
け
付
け
ま
す
。

相
談
は
無
料
で
秘
密
は
厳
守

し
ま
す
。
お
気
軽
に
ご
相
談
く

だ
さ
い
。

▼
日
時

６
月
３
日
（
火
）、
午

後
１
時
〜
４
時

▼
会
場

前
橋
市
中
央
公
民
館

▼
相
談
員

弁
護
士
、
警
察
本

部
・
前
橋
警
察
署
員
、
群
馬
県

暴
力
追
放
県
民
会
議
相
談
員

▼
そ
の
他

当
日
は
電
話
に
よ

る
相
談
も
受
け
付
け
ま
す
。
特

設
電
話
番
号
1
０
２
７
―
２
２

３
―
９
３
８
６

▼
問
い
合
わ
せ

（
財
）
群
馬

県
暴
力
追
放
県
民
会
議
1
０
２

７
―
２
５
４
―
０
８
０
８

総
務
省
で
は
、
携
帯
電
話
、

消
防
・
救
急
無
線
、
テ
レ
ビ
・

ラ
ジ
オ
な
ど
の
、
電
波
の
利
用

を
保
護
す
る
活
動
を
行
っ
て
い

ま
す
。

社
会
生
活
を
脅
か
す
不
法
な

電
波
を
な
く
す
た
め
、
電
波
は

ル
ー
ル
を
守
っ
て
正
し
く
使
い

ま
し
ょ
う
。

▼
不
法
無
線
局
に
よ
る
混
信
・

妨
害
1
０
３
―
５
５
６
２
―
７

５
５
５

大
麻
は
、
か
つ
て
日
本
で
も

広
く
栽
培
さ
れ
て
い
た
「
ア
サ
」

の
こ
と
で
す
。
大
麻
は
、
精
神

障
害
を
引
き
起
こ
す
成
分
が
含

ま
れ
て
い
る
た
め
、
栽
培
が
規

制
さ
れ
て
い
ま
す
。

一
方
、
ケ
シ
は
「
ヒ
ナ
ゲ
シ
」

や
「
オ
ノ
ゲ
シ
」
の
よ
う
に
植

え
て
も
よ
い
種
類
も
あ
り
ま
す

が
、
麻
薬
の
原
料
と
な
る
成
分

が
含
ま
れ
て
い
る
た
め
、
栽
培

が
禁
止
さ
れ
て
い
る
も
の
が
あ

り
ま
す
。

昨
年
、
県
内
で
は
不
正
栽
培

の
大
麻
が
56
本
、
栽
培
が
禁
止

さ
れ
て
い
る
ケ
シ
が
１
４
、
６

５
５
本
、
発
見
さ
れ
て
い
ま
す
。

不
正
に
栽
培
さ
れ
て
い
る
大

麻
や
疑
わ
し
い
ケ
シ
を
発
見
し

た
時
は
、
最
寄
り
の
保
健
福
祉

事
務
所
や
警
察
署
ま
で
連
絡
し

て
く
だ
さ
い
。

くらしの
情　報
広く村民の皆さんに呼びか
けたいことがありまし
たら、このページを
ご利用ください。

県
行
政
主
要
施
策
説
明
会

及
び
意
見
交
換
会
　

◆
群
馬
県
教
育
委
員
会

▼
催
し
も
の

一
日
暴
力
無
料
相
談
所
を

開
設
し
ま
す

◆
（
財
）群
馬
県
暴
力
追
放
県
民
会
議

▼
お
知
ら
せ

大
麻
・
け
し
の
撲
滅
に

ご
協
力
を

◆
県
薬
務
課
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■期　　日 ６月８日（日）

■会　　場 野反湖（六合村）

■集合時間 午前７時

■集合場所 昭和村役場

■参加資格 小学生以上の村内在住者・村内勤務

者（小学生は保護者同伴）

■持 ち 物 弁当、飲料水、雨具、ゴミ袋など

■募集定員 １００人（申込者多数の場合は抽選）

■申込方法 村教育委員会に電話、または直接申

し込みください。

■申込期限 ５月29日（木）、午後５時15分まで

■そ の 他 大会当日が荒天の場合は中止（午

前６時20分ごろオフトーク放送します）。抽選か

らもれた方には、６月２日（月）までに電話連絡

します。

■問い合わせ 村教育委員会事務局124－5120

６
月
１
日
〜
10
日
ま
で
は

電
波
利
用
保
護
旬
間
で
す
　
　

◆
関
東
総
合
通
信
局

参 加者募集！！ 第27回歩け歩け運動大会



そうだんがいど

家庭内や隣近所のもめごとなど

でお悩みの人は、ご相談ください。

村人権擁護委員が相談に応じま

す。

◆日時：６月９日（月）、午前10

時～午後３時、◆会場：役場会議

室。

高血圧や糖尿病などでお悩みの

人は、ご相談ください。役場保健

師が相談を受けます。◆日時：５

月29日（木）、午後１時～４時、

◆場所：村保健センター1２４－

５１４２。

「眠れない」、「イライラして落

ちつかない」など、心に悩みを持

つ人はご相談ください。専門家が

相談に応じます。◆日時：６月６

日（金）、午後１時30分～（事前

に電話予約を）、◆会場：沼田保

健福祉事務所1２３－２１８５。

パートナーからの暴力などで悩

んでいる女性のための電話相談で

す。相談には、性暴力問題群馬弁

護士ネットワークの専門家が応じ

ます。◆日時：平日午前10時～

12時◆相談専用電話1０２７－

２２６－２９０５。

自動車損害賠償責任保険・任意

自動車保険請求の無料相談を行っ

ています。◆日時：平日午前９時

30分～正午、午後１時～４時30

分◆前橋自動車保険請求相談セン

ター1０２７－２２３－２３１６。

おまわりさんからのお知らせ

悪徳商法にご注意を　
高齢者を会場に集め高額な商

品を購入させる「催眠商法」や、

消防署・郵便局・ＮＴＴなど官

公署等の名前をかたり商品を売

りつける「かたり商法」など、

悪徳商法を未然に防ぐためにも

次のことを守りましょう。

○見知らぬ業者を敷地内に立

ち入らせない、○「必ず儲かる」

などのうたい文句に騙されない、

○不要な契約や不当な代金の請

求ははっきり断る。○インター

ネットや電話での購入時は、代

金を前払いしない。

軽自動車税全期、固定資産税
１期、下水道使用料１期は、６
月２日（月）が納期です。完納
にご協力ください。

今・月・の・納・期

交通事故相談

こころの健康相談

暴力電話相談

健康相談

特設人権相談所
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納付書は長年、納税組織を通じ、毎期ごとに配布及び収納してまいりま

した。しかしながら、秘密保持および確実な送達方法を考慮した結果、平

成１５年度分から、村税等の納付書を納税者個人に一括郵送し、個人で納

付していただくように変更いたしました。

これに伴いまして、各自がスムーズな納付ができるように納付場所の範

囲を広げたことで、納付書の様式も変わりました。納付場所は各納付書の

書面に記してあります。

毎期ごとの納付には、１枚目、２枚目、税目によっては３枚目をとめて

ありますので、はなさないように保管し、そのまま納付場所に提出して領

収印をいただいてください。

なお納期限は、税目で異なります。納付書の納期を確認し、納め忘れが

ないように注意してください。

また、村では口座振替をすす

めています。納税のわずらわし

さもなくなり大変便利です。ぜ

ひご利用ください。申請用紙は

役場税務課にあります。
詳しくは役場税務課1２４－

５１１１（内線１９）までお問

い合わせください。

村税等の納付書と
送達方法が変わります

４月１日より変わりました




